

令和六年度 各市町青少年健全育成活動

◆米沢市

米沢市では、青少年が心身ともに健やかで人間性豊かに成長してほしいという願いのもとに、地域に根ざした青少年の健全育成に取り組んできました。

八月には、いじめ・非行の防止を目的し「育てよう米沢の心・環境づくり懇談会」を開催しました。コーディネーターによる基調提案と2名のパネリストによるパネルディスカッションを行い、それぞれの立場から子ども達の現状とその原因や背景、対応策等について意見交換をしました。参加者が地域の大人としての役割を自覚できた有意義な会となりました。

十一月には、「青少年育成市民大会」を開催しました。第一中学校の和地葵羽さんの少年の主張「違いが輝く社会に」という素晴らしい発表の後、山形県警察本部生活安全部サイバー犯罪対策課特捜担当課長補佐の渡辺洋司氏より「現在のサイバー犯罪情勢と少年の立ち直りの支援について」と題した講演をしていただきました。最後に大会宣言をし、充実した大会とすることができました。



令和六年度米沢市
青少年育成市民大会

◆南陽市

南陽市では、青少年健全育成事業の一つとして、小学生対象の体験講座「きらさら・EKUBOキッズ」を開催しています。



だがしや楽校
「魚釣りのおみせ」

学校区を超えた集団活動の中で他者への理解力とコミュニケーション力、協調性と主体性を育むことを目的にし、将来の地域を担うリーダー育成に取り組んでいます。

今年度は、「きらえくく」だがしや楽校」と題し、だがしや楽校の「おみせ」運営に挑戦しました。「だがしや楽校」とは、自らの特技や学びなどを見せる「おみせ」を開き、来場者と相互交流する場のことです。ダンボールフリスビー、ペットボトルボーリング、射的、魚釣りのおみせを運営する中で、自分たちより低学年の児童や幼児などをお客様として迎え、どのように楽しんでもらえるか工夫をすることで、より一層学びを深めた事業となりました。来年度も様々な事業を通して、地域ぐるみで青少年健全育成活動を継続していきます。

◆高島町

高島町青少年育成町民会議では、県民運動のスローガンでもある「大人が変われば子どもも変わる」のもと、子どもたちが健やかに、豊かな人間関係を育める町をめざして、様々な活動を行ってきました。

主な活動として、七月に和田小学校と亀岡小学校を訪問し、高島「小さな親切の会」の皆さんと一緒に、あいさつ運動を実施、十一月には町内スーパー二店舗において、青少年健全育成広報啓発キャンペーン活動として、啓発用のぼり旗を設置しポケットティッシュを配布しながら、いじめ防止や青少年の健全育成を呼びかけました。

また「置賜地区いじめ防止標語コンクール」では、当町からの応募作品が、応募総数一二、〇一五作品の頂点である最優秀に輝いたことは、当町民会議にとっても大変喜ばしい出来事でした。

今後も、研修活動や、広報啓発活動に力を入れていくと共に、青少年の健全育成に向けた活動を強化し、青少年がより安心安全に暮らせる環境づくりに力を入れていきます。



小学校での
あいさつ運動

◆川西町

川西町青少年育成推進委員会は、二年の任期を終え新たに新任二名合計七名体制で令和六年度がスタートしました。今年度は、県民運動の活動として有害図書調査、いじめ防止標語の募集等を実施してきましたが、これらの趣旨、活動をどう効果的に町民に伝えていくかに力点を置き事業展開を図ってきました。そこで一万人以上が来場した川西夏まつりや町内事業者も多数参加した産業フェア・環境フェアにおいて、本町独自デザインの県民運動のキャッチフレーズののぼりを掲げ、新しいユニフォームを着用しティッシュペーパーを配布し啓発活動を行いました。また、いじめ防止標語コンクールで入賞した本町の作品ののぼりを作成し、町内全地区交流センター、小中学校に配布しました。



川西夏まつりでの
啓発活動

本町独自事業としては、環境フェアの中で実施した自然素材を活用した子ども向けワークショップの協力や新春小学生書き初め大会を主催開催するなどし、子供たちの健全育成に努めます。

◆長井市

長井市では青少年の健全育成を推進するため、長井市まちづくり青少年育成市民会議が中心となって事業に取り組んでいます。

毎年二月には、市内中学校及び高校から四名ずつの推薦者とフォロワーとして市役所職員が参加し「長井の未来を育む少年会議」を開催しています。自ら長井市の問題検証、提案を考え、その提案に対し自分たちができることについてグループワークを行い、市長や市議に向けて議場にて発表を行うものです。

環境浄化部会では、今年度、いじめ・非行をなくそう県民運動を幅広い年代の方々に周知できるよう、長井駅前で行われたフラワー長井線まつりに合わせ、ティッシュ配りの活動を行いました。

また、家庭部会では、西置賜・市PTA連合会と共催でアドバンス助産師の相田圭子氏を招き、講演会を開催しました。子育てに関する命のあり方や性に関する正しい知識を身に付けさせる子育てについてご講演いただきました。

青少年をとりまく環境が刻一刻と変化していく中で、地域一丸となり青少年の健全育成を推進して参ります。



長井の未来を育む少年会議

◆小国町

小国町青少年育成推進員は、青少年育成推進活動や他団体と連携した活動のほか、学校と地域が連携して様々なボランティア活動を



白い森柔道大会での啓発活動

行っている組織『白い森子ども応援隊』にも参画して活動しています。

その取り組みには、大人と子どもの絆を一層深め、明るく元気な家庭や地域づくりを推進するため、五月から十月には小国地区少年補導員連絡協議会と連携し、町内小中学校にて「あいさつ運動」の展開や、七月には有害図書調査、八月には町内祭り会場にて「いじめ・非行をなくそう」県民運動の広報啓発活動及び巡回指導を実施しました。また、十一月には、昨年引き続き白い森柔道大会の会場にて、青少年健全育成キャンペーンの啓発活動も実施しました。

今後も、関係機関と連携を図りながら、様々な取り組みの中で青少年健全育成を推進していきたいと考えています。

◆白鷹町

白鷹町は、今年度も次代を担う青少年の健全な育成を図るために、計画に従って事業を行ってきました。一部をご紹介します。

五月 町中央公民館にて総会を開催。会員約三十五名が参加し、事業計画を話し合った後、県家庭教育アドバイザーの小野卓也氏から『デジタルメディアとの上手な付き合い方』について講演をいただきました。子育て経験をもとに、利点と欠点の両面を分かりやすくお話いただきました。

十一月 白鷹中学校を会場にあいさつ運動を実施。生徒会役員の皆さんにも参加いただき、大変元気なおはようございます！に私たちも元気づけられました。

一月 荒砥高校三年生との、次世代未来ビジョン会議を開催。高校生の意見から、未来に繋がるアイデアの発見があり、楽しく有意義な会議になりました。

他にも、有害図書調査やイベントでの啓発活動も実施しています。

最後に、十一月に行われた『第四十六回少年の主張全国大会』の主張二〇二四で白鷹中学校三年生の井上愛奈さんが審査委員会委員長賞を受賞されました。おそらく当町初の快挙であり、大変喜ばしく思います。おめでとう



白鷹中でのあいさつ推進運動

◆飯豊町

飯豊町では、青少年健全育成推進のため青少年育成町民会議が中心となり事業に取り組んでいます。

令和六年度は、青少年健全育成キャンペーンの一環として各地区文化祭において青少年



町民会議研修会

育成推進員・町民会議会員の協力のもとチラシとポケットティッシュを配布し、啓発活動を行いました。また、いじめぎみの里まつりでは、青少年育成推進員による見回り活動を行いました。青少年を取り巻く環境は大きく変化しており、改めて地域と各団体が一緒になって青少年の健全育成と安心安全な地域づくりに取り組むことの重要性を再認識できたと感じております。

さらに、町民会議研修会では、山形県青年の家石井貴之研修主査より、「飯豊町の青少年ボランティアを盛り上げよう」と題し、ボランティアサークルの現状と活動についてご講演をいただきました。ボランティアを通して子どもたちが自信を持ち、社会とつながれる居場所を作ること、その仕組みづくりの大切さを改めて感じたところで、今後も将来の地域の担い手である子どもたちが生き生きと過ごすことができるよう努めてまいります。

子どもたちが生き生きと過ごすことができるよう努めてまいります。

令和六年度

置賜地区青少年育成推進員研修会

十一月二十四日(日)、高島町糠野目の生涯学習館において、置賜地区青少年育成推進員研修会が開催されました。各市町より、三十名を超える皆様の参加をいただき、有意義な研修会を実施することができました。

置賜地区青少年育成連絡協議会の山口和夫会長は挨拶の中で、SNSを介して青少年が「闇バイト」等の犯罪にねらわれていることに触れ、見守りやかわりの大切さを改めて確認しました。

▼講演

山形県警察本部生活安全部人身安全少年課少年サポートセンター置賜の安達美由紀氏より、「警察ボランティアと連携した少年の健全育成活動」と題して講演をしていただきました。



青少年が問題行動を起こす原因は、不安、寂しさ、満たされななさなどであり、事案の本質と背景を捉えることが重要です。非行に走る危険性を有しているも、社会的絆があればコントロールす



ることができま。好きな人がいる(愛着)」「ルールを守る(規範意識)」「居場所がある」「目標がある」などが、青少年の健全育成のために不可欠であることを強調されていました。

▼活動発表

各市町における特色ある活動を紹介していただき、学びの多い研修となりました。ありがとうございます。

○南陽市青少年育成推進員会 会長 後藤優美氏

「南陽市の青少年健全育成に関する活動について」

○高島町青少年育成推進員会 会長 清澤様氏

「教育キャンプの取り組みから」



小国町：二ノ宮公園祭りでの啓発活動

◆ 大人が変われば 子どもも変わる ◆ いじめ・非行をなくそう

各市町における 青少年健全育成 キャンペーン活動の紹介



米沢市：街頭での啓発活動



白鷹町：ふだふだ市での啓発活動



川西町：子ども向けワークショップに協力



南陽市：だかしや楽校での見守りと啓発



飯豊町：地区文化祭での啓発活動



長井市：長井駅前での啓発活動



高島町：街頭での啓発活動